
次期総合計画及び次期総合戦略に関するパブリックコメント等の結果とそれに対する対応方針

計画・戦
略の別

提案内容 方針 コメント

1 計画 行政懇談会に若者や子育て世代に参加していただくような工夫が必要ではないか。 事業実施段階で考慮
行政懇談会に限らず、若者や子育て世代に参加していただけるよう住⺠参画の取組を進め
て参ります。

2 計画
認定こども園の設置について、令和６年12⽉議会で町⻑より前向きな答弁があったが総合計
画にも位置づけるべきではないか。

新たに反映 総合計画及び総合戦略に記載します。

3 計画
現在案では「子ども家庭センターの設置」が、事業計画「子どもの虐待防止」の中に事業概
要として記載されているが、逆ではないか。

新たに反映 総合計画の記載内容を見直しします。

4 計画
デマンドバスの検討に当たっては、若桜鉄道各駅を起点終点としていうくような計画も考慮
すべきではないか。

事業実施段階で考慮 デマンドバスの検討に当たり、公共交通との接続についても考慮してみたいと思います。

5 計画
「郡家駅前の賑わい創出」という表現だけではなくまちづくりを行っていくという視点を考
慮した表現にすべきではないか。

今回は対応しない
町のまちづくりの取組に関しては、「立地適正化計画の検討、策定」により行ってまいり
ます。

6 計画
やずバスの運行で恩恵を受けていないところがたくさんある。そこをどのようにしていくか
についても考えてほしい。

既に盛込済 町営バスに関しては、適時適切な経路や時刻の見直し等行ってまいります。

7 計画 高齢者の住環境整備は、一番行政としてやるべき仕事だと思う。 既に盛込済 町営住宅の整備・改修等により住環境の整備を行ってまいります。
8 計画 福祉避難所の整備についても計画に入れてほしい。 既に盛込済 福祉避難所の体制・用品等の充実に取り組んでまいります。
9 計画 ペット同伴での避難についても将来的に考えていただく必要がある。 新たに反映 総合計画に記載します。

10 計画
機器更新に向けてケーブルテレビの今後のあり方に関する検討会議を設けるべきではない
か。

今回は対応しない 現在サービス提供している事業者の状況を見ながら考えてまいります。

11 戦略
産業に関する数値目標はあってしかるべき。また、森林環境譲与税等の新しい財源も国から
入ってくるが計画にその意思が見て取れない。

新たに反映
総合戦略の中で産業に関するKPIを設けておりますが、森林環境譲与税に関連して新たに林
業関係のKPIを追加します。

12 計画
良質な職場をつくるというが、現場では人手が足りており、わけのわからないルール作りで
無駄が生じている。現場とずれている。

− ご意見として承りました。

13 計画
SNSによる情報発信はさらに重要度が増してくる。フォロワーを増やすための工夫が必要だ
と思う。

事業実施段階で考慮 町⺠メディアの創出等工夫をしながらフォロワーを増やしてまいりたいと考えます。

14 計画 スポーツ合宿の誘致では、八頭町に宿泊させることを前提に考えないといけない。 事業実施段階で考慮 合宿誘致に当たっては、町内での滞在促進を考慮してまいります。
15 計画 トレーニングできる環境整備は早急に進めていただきたい。 既に盛込済 町⺠の皆さんがトレーニングできる環境整備を進めてまいります。
16 戦略 読んでワクワクするようなものになっていない。見せることへの意識がない。 新たに反映 町⺠の皆さんにも見やすいものとしたいと考えます。
17 戦略 「インクルーシブ教育」は内容がわからない。解説版の最初にもってくるべき。 新たに反映 わかりにくい用語には注釈を加えます。

18 戦略
重点項目の取組を見てもあまり魅力を感じない。PRしたいところをもう少し工夫していた
だきたい。

新たに反映 町⺠の皆さんにも見やすいものとしたいと考えます。

19 戦略
放課後児童クラブは、全面開放をして、帰宅後に家族がいる家庭の児童も入れるようにすべ
き。

今回は対応しない
放課後児童クラブ施設の利用者の範囲は、「学童保育事業を利用する者」と条例で定めら
れているところです。

20 戦略
タクシー利用助成登録者数は、免許返納による公共交通へのシフトの意図が絡んではいる
が、読み取れないのでKPIに挙げなくても良い。

今回は対応しない
タクシーに関しては、地域の重要な公共交通手段として活用促進を図っていくべきものと
考えております。

21 戦略
消防車等が入れない生活道路があるが、ハード整備をするようなことが入らないといけない
のではないか。

既に盛込済 防災設備の整備、更新等を行ってまいります。



次期総合計画及び次期総合戦略に関するパブリックコメント等の結果とそれに対する対応方針

計画・戦
略の別

提案内容 方針 コメント

22 戦略 全体的に町⺠の意見がよく吸い上げられ、練られた内容だと思う。 − ご意見として承りました。

23 戦略
キャリア教育の充実は大切で、社会教育の取組を通じ地域の様々な体験を積むことが必要。
大人の意識改革の取り組み方も課題である。

事業実施段階で考慮
農林水産体験等さまざまな体験を通じ、地域の方々と触れ合う中で郷土愛が醸成されてい
くよう、地域の協力も得ながら取組を進めてまいります。

24 戦略
子どもの遊び場確保については、今まで様々な場で声が上がっているのに実施に至っていな
い。「買い物のついでに気楽に遊ばせる場所が欲しい」という子育て世代の強い願いもあ
り、既存施設の利用方法の工夫等も含めて早急に取り組んでほしい。

事業実施段階で考慮
子育て世帯のニーズや既存施設の活用も考慮しつつ、子どもが安心して遊べる場所の整備
を進めてまいります。

25 戦略
産前産後ヘルパー制度は、利用⽇数に制限があり、その後の育児中利用できないが、⻑期に
わたる利用の見直しが必要。コーディネーターを設置するなどしてニーズに寄り添ってほし
い。

事業実施段階で考慮 子育て世帯のニーズも考慮しつつ、必要な見直しを行ってまいります。

26 戦略
八頭町町⺠会議を常設する条例制度は賛成。各世代の町⺠代表が意見を出し合って町に提⾔
できる仕組みは町の活性化につながると思う。

今回は対応しない
既に要綱により設置されている八頭町地方創生町⺠検討委員会の仕組みを今後も活用し、
町⺠の皆さんの提案を承ってまいります。

27 戦略
商工会や⺠間企業、野菜や果樹の生産者が連携して特産品を開発したり、販売ルートがより
広がれば域外や誇りが持てるので、行政の指導や力添えが必要。

事業実施段階で考慮
商工団体や農業団体等と連携しつつ、町内の企業や生産者の新たな取組や販路拡大の取組
を支援してまいります。

28 戦略
観光ルートの連携拡大には、八頭郡だけではなく、県内や近畿圏の自治体の協力が必要なの
で、今以上の連携を進めてほしい。

事業実施段階で考慮
麒麟のまち圏域自治体や神⼾市⻑⽥区や大阪市住吉区など近畿圏の自治体との連携を深め
ながら取り組んでまいります。

29 計画

相変わらず大きなビジョンがない。このまちをどうしていきたいかをTOPが明確にして計画
に反映して欲しい。
行政があれもこれもやるのでは町⺠が行政依存になり、主体的に動くようになり得ない。ビ
ジョンを明確にして、この方向に行くのでこんな協力をして欲しいと発信することで町⺠を
動かして欲しい。

事業実施段階で考慮

次期総合計画では、「未来をつなぐ 八頭の力 みんなで創る活力あるまち」をまちの将
来像として掲げ、これを実現するための７つの基本目標の達成に向け取り組んでまいりま
す。当該目標の達成に向け、町⺠と行政等が連携し、それぞれが主体的に活動するまちづ
くりを行ってまいります。

30 計画
全分野並列的に詳細項目も箇条書きで網羅的に書いているだけで特徴が感じられない。ビ
ジョンを反映した優先順位を付けて、表現も強弱を付けて特徴を出して欲しい。
項目を並べてあるだけで、つながりが見えない。ストーリーの見える計画にして欲しい。

今回は対応しない
総合計画は、「まちの将来像」及び「７つの基本目標」において将来に向けたまちづくり
の中核となる考え方をお示ししており、「基本計画」では当該考え方に沿い様々な行政課
題等に対応していくための主な施策を端的かつ網羅的に掲げる構成となっております。

31 計画
郡家駅前の活性化が非現実的であり、誰もまち歩きしていないのでまずは人が歩く交通がつ
ながる場所にすべきである。

事業実施段階で考慮
公共交通が利用しやすい環境を整えつつ、町内のイベント等も活用しながら、町内外の方
の公共交通利用とまち歩きを促進してまいります。

32 戦略

町⺠とともにの部分があることが確認できました。内容もある程度前向きでよかったと思
う。以下に期待しています。
・オンデマンド交通
・公共交通の接続性向上とわかりやすさの向上
・観光に取り組む人を増やす。
・地元の産品を扱う事業を効果的に使う。
・マイナンバーカードの活用は人件費の削減の効果があるので、もっと周知して広めてほし
いです。

− ご意見として承りました。


